
Protokoll           
49. Mitgliederversammlung des Vereins Freundeskreis Humanushaus 
 

Sitzung vom 
14.9.2024 

Protokoll Nr.  
1 

Von:  
Jürg Minder 

 
Anwesende Vorstandsmitglieder: 
 
Entschuldigt: 
 
Revisor: 
 
Anwesende Mitglieder: 
Entschuldigte Mitglieder: 

Denise Denecke (DD) 
Jürg Minder (JM) Sekretär ad interim 
Henriette Leuenberger (HL) 
Sarah Lorenzi (SL) 
Heinz Rohrer (HR) 
 
16 
11 

 
 

Nr. Thema/Beschluss Wer Wann Status 
1 Begrüssung der Anwesenden durch die Präsidentin 

Denise Denecke 
 

 
 
 

  
    X 

 Zur Stimmenzählenden gewählt ist:  
Irène Binggeli-Weber 

 
 
 

 
 

 
    X 

2 Das Protokoll der letztjährigen Mitgliederversammlung 
wird ohne Gegenstimmen genehmigt. 
 

 
 
 

 
 

  
    X 

3 Der Jahresbericht 2023/2024 wird von Denise Denecke 
vorgetragen.  
Einen grossen Dank an alle aktiven Mitglieder und an 
alle Spender*innen. 
Liegt dem Protokoll als Beilage 1 bei. 
 

 
 
 
 

  
 
    X 

4 In Vertretung der Kassierin Henriette Leuenberger 
erläutert Denise Denecke die Jahresrechnung von 2023.  
Zu Buche schlagen die Portokosten des Versands des 
Briefs mit Einzahlungsschein. Versand wieder mit den 
Humanushaus-Nachrichten? 
Die Jahresrechnung liegt als Beilage 2 dem Protokoll bei. 
 

 
 
 
   DD 
   HL 
 
 

 
 
 
 

 

5 Heinz Rohrer liest den Revisionsbericht vor, verfasst 
durch ihn am 25. März 2024. 
Ein grosser Dank geht an die Kassierin Henriette 
Leuenberger für ihre tolle Arbeit. 
Der Bericht liegt als Beilage 3 dem Protokoll bei. 
 
Die Jahresrechnung wird ohne Gegenstimmen 
genehmigt und der Vorstand entlastet. 
 

 
 
 
 
 
 

  
 
 
 
   X 

6 Bericht von Rainer Menzel:  
 

  



Die kulturellen Aktivitäten und Bedürfnisse nehmen 
wieder zu, die aus dem Betrieb zur Verfügung stehenden 
Mittel ab. 
 
Der Dörflerfonds wird rege benutzt, ist im Moment auch 
durch eine grosse Einzelspende gut gefüllt. 
 
In Zukunft (IHP) werden Mittel gebraucht für spezielle 
Bedürfnisse der Bewohner*innen des Humanushaus, die 
unter den neuen Bedingungen nicht vergütet werden 
(Stichwort haltgebende Präsenz als Beispiel).  
Rainer Menzel möchte nächstes Jahr für diesen Zweck 
Mittel ansparen und dazu in Absprache mit dem 
Stiftungsrat einen neuen Fonds bilden. 
 
Das Humanushaus ist sehr dankbar für die Mittel, die 
vom Freundeskreis kommen und über die frei verfügt 
werden kann. Für dieses Jahr sind es CHF 23`000.-.   
 
Die Wünsche liegen dem Protokoll als Beilage 4 bei. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   RM 

7 Vorschlag zur Verwendung des Aktivsaldos: 
 
Verfügbar                                            CHF  23‘000.— 
 
Kulturfonds                                         CHF  20‘000.— 
 
Dörflerfonds                                       CHF     3‘000.— 
 
An der MV wird der Antrag gestellt, im Moment CHF 
20‘000.- in den Kulturfonds zu legen und CHF 3‘000.- 
schon dieses Jahr in den neu zu gründenden Fonds zu 
überweisen (ev. erst nächstes Jahr möglich). 
 
Dieser Antrag wird ohne Gegenstimmen gutgeheissen. 
Rainer Menzel bedankt sich beim Freundeskreis, der 
seine vorausschauenden Pläne unterstützt. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
    
   HL 

  

8 Ersatzwahl Beisitzer nach Rücktritt von Sarah Lorenzi: 
Franz Mischler wird unter Applaus ohne Gegenstimmen 
als Beisitzer gewählt.  
Herzlich willkommen im Vorstand! 
 
Ersatzwahl Sekretariat nach Rücktritt von Simone 
Tritten: 
Jürg Minder amtet dieses Jahr als Protokollführer. Das 
Sekretariat wird nächstes Jahr wieder fest besetzt. 
 

 
 
 
 
 
   DD 

  
 
 
 
 
 

9 Verschiedenes:   
   
 

  



Die Nähfrauen am Arbeitstag und die Mitglieder der 
Bazargruppe arbeiten mit Freude zusammen, nehmen 
auch gerne neue Arbeitswillige auf. 
Sonstige Freiwilligenarbeit muss mit dem Humanushaus 
abgesprochen werden. 
Ist der Name Verein Freundeskreis noch aktuell? 
Soll der Freundeskreis neu ergriffen werden? 
Wer ist Mitglied beim Freundeskreis? Der 
Mitgliederbeitrag wird nur erbeten, nicht eingefordert, 
vielleicht ein Jahr bezahlt, das andere nicht. Ist man 
durch aktive Arbeit oder den Willen, dazu zu gehören 
auch Mitglied? Die Statuten müssen genauer formuliert 
werden. 
 
Vielen Dank für die angeregte Diskussion. Der Vorstand 
wird diese Themen aufnehmen und mit weiteren 
Interesssierten diskutieren. 
 
Termin für die 50. Mitgliederversammlung:  
Angehörigentag 2025, Termin folgt später, mit separater 
Einladung 
 

 
 
 
 
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
  DD 
 
 
 
   
 RM 
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X:     erledigt 
RM: Rainer Menzel 


